

Les désordres climatiques et leurs conséquences.....



COLLECTIF CITOYEN DE MIONS
7-9 allée du Château, 69780 MIONS

Ce thème va probablement animer tous les débats du moment tant les désordres du climat constituent des faits communs de notre actualité.

Il est clair, désormais, que les arguments utilisés depuis de nombreuses années pour convaincre que nos modes de vie conduisent à une catastrophe climatique ne sont plus de mise puisque chacun peut observer que les changements redoutés sont déjà en cours sous nos yeux.

Le Collectif Citoyen a organisé dans le passé 3 conférences débats sur le thème du changement climatique(1). Elles avaient pour but la prise de conscience des grands dangers qui nous menacent si on laisse faire.

<La première le 4 Octobre 2002 intitulée « **La terre en héritage** » du nom de l'ouvrage de **Jean-Marie PELT** qu'il est venu présenter à Mions et animer le débat qui a suivi.

<La deuxième le 7 Octobre 2005 sur le thème « **Le climat est-il en train de changer ?** ». Intervenant spécialiste du climat (Université Joseph FOURIER)

<La troisième le 5 Octobre 2007 projection du **film d'Al GORE « une vérité qui dérange »**

(1) plus d'info sur le site à la rubrique « historique de nos débats »

Déjà l'évolution importante du taux de CO2 dans l'atmosphère terrestre et la corrélation indiscutable avec la température de l'air avait été scientifiquement établie (Effet de serre). Sachant que l'augmentation du taux de CO2 est, elle-même liée aux rejets que crée l'activité humaine. Ce point a d'ailleurs été rejeté violemment par les climato-sceptiques qui ont nié cette corrélation ; leur argument principal étant que la température terrestre subit une variabilité naturelle au fil des millénaires ou parfois moins (voir par exemple des variations plus rapide mais d'amplitude moindre au XIXème siècle avec le petit âge glaciaire). Cet argument ne tient pas si on prend en compte l'évolution sur les 100 dernières années du CO2 atmosphérique.

Ces conférences ont sans aucun doute intéressé le public nombreux qui y a participé. La difficulté était que les conséquences évoquées du changement climatique n'étaient pas très perceptibles dans notre quotidien ici en France même si elles l'étaient déjà ailleurs dans le monde (montée des eaux, événements météorologiques violents et répétitifs...). Cela n'est pas suffisant généralement pour provoquer une prise de conscience telle qu'elle peut induire des changements de comportement. L'Homme est ainsi fait !

Or, depuis quelques années et tout récemment encore *nous assistons à des phénomènes météorologiques de plus en plus violents et inquiétants (tempêtes avec des vents hyper violents (209KM/h le 10 02 2020 en Corse !), inondations et incendies dramatiques...)* et cela dans des zones tempérées jusqu'ici épargnées par ces cataclysmes. Ces événements extrêmes se multiplient y compris en France, canicules avec des températures de plus en plus élevées (plus de 40° en 2019), sécheresses avec de graves conséquences sur les réserves en eau pour l'agriculture notamment, la fragilisation des forêts...et la fonte accélérée des glaciers. A cela s'ajoute la difficulté de vivre dans des villes surchauffées par les canicules dans lesquelles l'air devient irrespirable du fait de la pollution émise par les véhicules à moteurs thermiques. et où les logements sont souvent des passoires thermiques.

Chacun peut donc imaginer que de graves problèmes nous attendent à un horizon assez proche et que leur solution ne pourra pas faire l'économie d'une remise en cause profonde de nos comportements et de l'acceptation d'une société moins dispendieuse de ses ressources naturelles et plus respectueuse de son environnement. Il s'agit rien moins que de construire une nouvelle civilisation !!

Or le temps nous est compté, les scientifiques du monde entier alarment sur l'urgence de mesures limitants la progression de la t° terrestre (+1.5°) pour stabiliser la situation du climat à son niveau actuel.

Les actions indispensables que les Politiques doivent mettre en œuvre ne pourront l'être dans le contexte libéral actuel pour lequel le commerce libre de toutes entraves (y compris écologique !), la croissance et le profit sont les seules boussoles.

Il faut tout mettre en œuvre pour faire émerger un libéralisme économique régulé et soumis à un seul objectif : la sauvegarde de la planète et de ses habitants. En clair il faut **organiser le grand renoncement**.

CCM /14 02 2020